

von

Dr. Christian Eglseer



Patientenfrage

Frau L., 67: Ich habe jetzt zum 2. Mal eine Divertikelentzündung des Dickdarms. Mein Arzt meint, ich müsse mich operieren lassen.

Dr. Eglseer: Vor einem Monat hätte ich Ihnen genau das Gleiche gesagt. Gott sei Dank gibt es nahezu täglich neueste medizinische Erkenntnisse. Die Aussage Ihres Arztes stimmt weiterhin, kann jedoch relativiert werden. Weiterhin soll man beim 2. Entzündungsschub operieren, um zukünftig schwerwiegende, möglicherweise tödliche Komplikationen zu vermeiden, wenn: Die Schübe kurz hintereinander waren; diese heftig waren (Fieber, entsprechende Blutwerte waren stärker erhöht); zusätzlich chron. Darmerkrankungen bestehen; eine Zuckerkrankheit besteht; eine Einschränkung der Nierenfunktion; oder v. a. mehr. Ihr Arzt hat dies sicher alles berücksichtigt. Bei Unklarheiten sprechen Sie nochmals mit Ihrem Arzt und/oder wenden Sie sich an einen kompetenten Internisten oder Chirurgen.

Heute verfolgt man das Ziel, dass die Schübe so selten wie möglich und so gering ausgeprägt wie möglich auftreten, sodass man über eine Operation erst nach fünf oder mehr Schüben spricht. Dies erreicht man durch eine entsprechende medikamentöse Intervalltherapie mit Antibiotika und entzündungshemmenden Substanzen und einer entsprechenden Diät (Kombination von reichlich Flüssigkeit und ausgewählten (!) Ballaststoffen; z. B. Weizenkleie oder in Apotheken erhältliche Fertigpräparate. Viele Ballaststoffe können die Situation verschlechtern!).



Dr. Christian Eglseer

Facharzt für Innere Medizin

Amstetten, Wagmeisterstraße 46

Ordinationszeiten: Mo., 14 – 17 Uhr,

Di., Mi., Do., 8 – 12 Uhr

sowie nach Vereinbarung von

Montag 8 Uhr bis Freitag 15 Uhr

Tel. 07472/67264

Hotline: Tel. 0664/3404505

IHRE Gesundheit ist UNSER Anliegen

www.dr-eglseer.at

Anzeige